

Militärmusikfreunde Österreich  
Postfach 527 • 5010 Salzburg • ÖSTERREICH

## Protokoll

zur 1. Öffentlichen Generalversammlung des Fördervereines „**Militärmusikfreunde aller neun Militärmusiken**“ in Österreich

Datum: **Donnerstag, 21. November 2013**

Zeit: **16:30 – 18.00 Uhr**

Ort: **4010 Linz, Brucknerhaus**, Untere Donaulände 7, Kleiner Saal

### Tagesordnung

#### 1. Begrüßung und Eröffnung – Grußworte

Nach den Statuten findet zumindest alle vier Jahre eine Generalversammlung statt. Somit eröffnet Obmann Wolfram Baldauf nach der Gründungssitzung im Jahre 2009 die 1. öffentliche Generalversammlung im Brucknerhaus Linz.

Namentlich werden folgende Personen herzlich willkommen heißen:

- Landesobmann Prof. Mag. Alois Loidl, Blasmusikverband Burgenland
- Major Mag. Dr. Harald Haselmayr, Militärkpm. der Militärmusik OÖ, Obmann der MMF OÖ
- Vzlt. Johann Altenstrasser, Militärmusik OÖ, Kassier der MMF OÖ
- Vzlt. Alois Jäger, Musikmeister der MM Vorarlberg, Obm.Stv. der MMF Vbg.
- Konsulent Ernst Bahn, Ehrenmitglied des ÖBV, OÖ Blasmusikverband
- Referenten Dr. Elisabeth und Dr. Friedrich Anzenberger, NÖ Blasmusikverband, BSF ÖBV

Weiters stellen sich die weiteren 3 anwesenden Freunde der Militärmusik persönlich vor.

Der Obmann stellt sich und die Vorstandsmitglieder Obm.Stv. Roman Gruber (Geschäftsführer beim Salzburger Blasmusikverband) sowie Beirat Gerhard Schnabl (Landeskpm.Stv. von NÖ) kurz vor.

#### 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung und Genehmigung des Protokolls der Gründungssitzung am 14.10.2009

Der Obmann berichtet, dass die Generalversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde. Die Einladungen dazu haben alle Mitglieder per Mail und jene, die keine Mailadresse angegeben haben, per Post zeitgerecht erhalten.

Laut Statuten § 9 Absatz 7 ist die Mitgliederversammlung ohne Rücksicht auf die Anzahl der Erschienenen beschlussfähig. Aus der Anwesenheitsliste ist zu entnehmen, dass 12 Mitglieder anwesend sind. Durch Aufzeigen der Stimmkarte wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Der Obmann bringt das Protokoll der Gründungssitzung vom 14.10.2009 zur Kenntnis. Die Abfassung wird einstimmig genehmigt.

### 3. Berichte der Vorstandsmitglieder

Der Obmann bringt die Jahresberichte 2009/10, 2011 und 2012/13 zur Kenntnis und präsentiert die wichtigsten Ereignisse mittels einer Power-Point-Präsentation.

Kurze Zwischenfrage von Major Harald Haselmayr, warum der Förderverein der steirischen Militärmusik heuer aufgelöst wurde. Der Obmann beantwortet die Frage dahingehend, dass der steirische Blasmusikverband leider zu wenige Mitglieder hatte, sodass eine Integrierung in den gesamtösterreichischen Förderverein sinnvoller erscheint.

Der Obmann präsentiert im Rahmen seiner Präsentation auch den Kassabericht.

Rechnungsprüfer Michael Krimplstätter lässt sich entschuldigen und berichtet per Mail über eine vorzügliche Vereins- und Kassaführung (das entsprechende Mail wird von LOStv Roman Gruber verlesen). Er stellt darin den Antrag auf Genehmigung des Rechenschaftsberichtes und der Rechnungsabschlüsse sowie der Entlastung des Vorstandes.

### 4. Genehmigung der Rechenschaftsberichte und der Rechnungsabschlüsse

Die Genehmigung erfolgt einstimmig.

### 5. Entlastung des Vorstandes

Auch die Entlastung erfolgt einstimmig.

Major Harald Haselmayr entschuldigt sich, dass er die Sitzung kurz unterbrechen muss, weil er für das anschließende Konzert eine Stellprobe hat und daher die Sitzung verlassen muss. Er bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern, speziell Obmann Wolfram Baldauf, für die vorbildlichen Aktivitäten zum Wohle der neun Militärmusiken und hofft auf weiterhin gute Zusammenarbeit.

### 6. Wahl der Mitglieder des Vorstandes und der Rechnungsprüfer

Laut Statuten beträgt die Funktionsperiode des Vorstandes vier Jahre. Daher sind Neuwahlen durchzuführen. Der Obmann übergibt den Vorsitz an LO Alois Loidl. Dieser bedankt sich zunächst ebenfalls beim Vorstand für die Aktivitäten und sieht vor allem in der geringen Anzahl der Vorstandsmitglieder und der daraus resultierenden Flexibilität ihre große Stärke.

Zunächst wird einstimmig beschlossen, dass die Wahl per Handzeichen erfolgt.

Der Wahlvorschlag wird daraufhin per Akklamation einstimmig angenommen:

- Obmann und Schriftführer Wolfram Baldauf, Vorarlberg
- Obmann-Stv. und Kassier Roman Gruber, Salzburg
- Beirat Gerhard Schnabl, Niederösterreich
- Rechnungsprüfer Michael Krimplstätter, Salzburg, und Josef Schütz, Wien

## 7. Vorschau auf 2014

- Mitgliederwerbung
- Sponsorensuche
- Antrittsbesuch beim Bundesminister für Landesverteidigung
- Ansuchen um Erhöhung des Grundwehrdiener-Kontingents bei den Militärmusiken

## 8. Freie Anträge, die bis zum 16.11.2013 beim Obmann schriftlich eingebracht wurden

Es sind keine Anträge eingelangt.

## 9. Die Gäste haben das Wort – Allfälliges

Bericht vom geplanten Militärmusikfestival 2014 in St. Pölten durch Obmann Wolfram Baldauf

MidEurope 2014 – speziell zusammengestelltes Package für Militärmusikfreunde, das aber für alle geöffnet wurde

Mittwoch – Milmusik OÖ

Donnerstag – Bildungsveranstaltung

Freitag – Marschshow im Planaistadion

Anfrage von Norbert Maleiner (NÖ), ob der Flyer auch online verfügbar ist

Antwort des Obmanns, dass dieser auf der Homepage steht. Auf Wunsch kann er auch gemailt werden. Herr Maleiner erhält aber auch gleich eine vorhandene große Anzahl an Flyer

## 10. Referat „**Militärmusik in Oberösterreich bis zum Ende der Donaumonarchie**“

Kurz-Vortrag von Musikwissenschaftler Dr. Friedrich Anzenberger

Der Obmann bedankt sich bei den Referenten Dr. Elisabeth und Dr. Friedrich Anzenberger für den vorzüglichen Kurzvortrag mit einem Geschenk. Weiters könnte er sich denselben Vortrag auch im Rahmen der MidEurope 2014 vorstellen – speziell in Anwesenheit einiger/aller Militärmusiker der OÖ Militärmusik.

Der Dank gilt auch der Verwaltung des Brucknerhauses für die kostenlose Benützung des Kleinen Saales.

Er bedankt sich für das Kommen und weist auf das anschließende Galakonzert der Militärmusik Oberösterreich hin, das um 20:00 Uhr beginnt.

Der Obmann schließt die Generalversammlung um 18.00 Uhr und wünscht noch einen schönen Abend.

Gerhard Schnabl  
(Protokollführer)

Wolfram Baldauf  
(Obmann)